

**Forum : Forum sur la liberté d'expression et le droit à l'information**  
**Thématique : Assurer la liberté d'expression et une information fiable**



**Nom du/de la citoyen.ne :** Pauline CHIÈZE

<b>Situation familiale</b> <ul style="list-style-type: none"><li><input checked="" type="radio"/> <b>Marié/en couple</b></li><li><input type="radio"/> <b>Célibataire</b></li><li><input checked="" type="radio"/> <b>Avec enfants, si oui combien 2</b></li></ul>	<b>Niveau d'étude</b> <ul style="list-style-type: none"><li><input type="radio"/> <b>Primaire</b></li><li><input type="radio"/> <b>Secondaire</b></li><li><input checked="" type="radio"/> <b>Universitaire</b></li></ul>
--	---

**1. De quelle manière êtes-vous concerné.e par le sujet dans votre vie personnelle et professionnelle ?**

Je m'appelle Pauline CHIÈZE, j'ai 37 ans et je suis une citoyenne de la République Populaire de Chine. Je suis mariée depuis maintenant 10 ans et j'ai deux enfants de 7 et 5 ans. À la suite d'études en Business school à Shanghai et une année en échange à Zurich en Suisse, je travaille aujourd'hui en tant que responsable marketing chez Tencent, une entreprise spécialisée dans les services internet et mobiles, jeux vidéo, ainsi que la publicité en ligne dans la ville de Shenzhen.

Dans le cadre de mon métier, pouvoir accéder à des informations fiables est un impératif pour mener à bien mes responsabilités professionnelles. Je suis fréquemment sollicitée pour examiner, évaluer et exploiter des données dans le but de prendre des décisions commerciales ou de soumettre de nouvelles propositions publicitaires. Cependant, l'accès limité à certaines ressources d'information peut parfois entraver la pertinence de mes analyses. L'accès à une information diversifiée me donne non seulement la possibilité de perfectionner la qualité de mes travaux, mais également de conserver un avantage concurrentiel face à mes homologues étrangers qui pourraient avoir accès à une diversité de sources d'information plus large notamment du à leur situation politique car, en République Populaire de Chine, nous sommes en dictature et les informations sont largement filtré par le gouvernement ce qui nous limite l'accès aux informations extérieures.

Sur le plan personnel, le droit à une information fiable est également un aspect tout aussi essentiel. En tant que maman de deux enfants, je suis pleinement consciente des risques que posent les informations erronées propagées sur le web et les médias sociaux, communément appelées « fake news ». Mes enfants évoluent dans un univers digital où coexistent une multitude d'informations véridiques et des rumeurs infondées. Il me semble essentiel de les guider dans le développement de leur esprit critique pour qu'ils puissent différencier la vérité du mensonge et combattre la désinformation parmi les jeunes. Cela est particulièrement crucial compte tenu des contenus diffusés par des influenceurs ou de tendances virales sur les plateformes sociales. Par exemple, une vidéo peut dépeindre de façon exagérée un événement politique ou un incident divers, sans qu'une vérification préalable ait été effectuée. Si mes enfants ne disposent pas des outils requis pour évaluer ce qu'ils observent, ils courent le risque de développer des points de vue déviants.

Ainsi, ma vie quotidienne, en tant que professionnelle et mère de famille, je suis directement affectée par la liberté d'expression et l'accès à une information fiable. Ces éléments sont cruciaux pour le développement de mes enfants.

## **2. Que proposez-vous à votre échelle ?**

Dans mon foyer, j'ai la possibilité d'instruire mes enfants à l'importance de contrôler les informations qu'ils rencontrent. Un premier pas vers le développement d'un esprit critique peut être aussi simple que de comparer deux articles traitant d'un même sujet ou de déterminer la source d'une vidéo diffusée sur les réseaux sociaux. Grâce à cette éducation médiatique, je participe à la formation de citoyens responsables et mieux armés face à la désinformation. Celle-ci pourrait également être enseignée et même devenir un élément clé des programmes éducatifs.

Deuxièmement, au niveau personnel je peux dénoncer les informations qui me paraissent douteuses sur les réseaux sociaux pour qu'ainsi, petite action par petite action, si chacun le fait depuis chez lui, nous permettions de contrer la désinformation volontaire.

De plus, dans mon parcours professionnel, je suis en mesure de mettre en place des méthodes qui favorise la vérification systématique et restreint la diffusion d'informations suspectes.

Enfin, en milieu civil, j'ai l'opportunité d'intégrer des réseaux d'échanges internationaux, dans le but de transmettre mon expérience et d'enrichir mes connaissances grâce à celles des autres. Cela favorise le développement d'une culture partagée de vigilance et de responsabilité. L'emploi conscient des ressources numériques, avec une attention constante à l'exactitude des informations diffusées, constitue une contribution précieuse au niveau collectif. Chaque action individuelle, même discrète, contribue à la solidité de l'information et à la réalisation du principe universel de liberté d'expression.